

# EL SERPIS

Pago anticipado.  
Alcoy: un mes, 1'50 pesetas.—Trimestre 3'.—Fuera de España, 2'50.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la Administración.

ANUNCIOS:  
Pago anticipado.  
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle Mercado, 11 y 13 imprenta a donde se dirigirá toda la correspondencia.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Números atrasados, 25 céntimos

Números sueltos 40 céntimos

AÑO VII. ADMINISTRACION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 1884.

REDACCION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

NÚM 1.805

ALCOY 5 DE MARZO DE 1884

## Viajes y exploraciones

De nuestro servicio particular

### EL ANFITEATRO DE NISMES

II.

En la puerta norte se ven dos toros en alto relieve muy bien ejecutados, cuyos emblemas se ven la costumbre de los romanos significaban que el anfiteatro estaba erigido á expensas del pueblo. En otros sitios hay cabezas, bustos y otras esculturas en bajo relieve.

Esta magnífica construcción se estiende por la parte mas baja de la ciudad y hace que se le considere con respeto y veneracion.

La arquitectura externa se conserva casi entera en todo su circuito. Fué fortificada como ciudadela por los visigodos al principio del siglo sexto y construyeron dentro de ella un castillo, dos de cuyas torres existen todavía, rodeándole con un foso ancho y profundo que fué cegado en el siglo trece. En todas las guerras á que estuvo espuesta despues la ciudad de Nimes, servia como último refugio á los habitantes que sostenian en ella grandes combates.

### COLUMNA DE TRAJANO

Esta histórica columna fué construida en Roma por el emperador Trajano para conmemorar sus victorias sobre los Dacios. Es considerada como una obra maestra entre los espléndidos de arte elevados por este emperador en la capital de Roma. Su celebridad es debida principalmente á sus bien trabajados bajo relieves que constan de dos mil figuras. Se eleva sobre una colina y tiene 140 piés de altura. Segun se desprende de la inscripcion de su base, era la tumba del emperador. La elevacion de la colina fué reducida con gran trabajo, á una superficie plana.

Esta columna fué erigida en el año 114 de

la era cristiana, y el emperador Constantino dos siglos y medio despues, la miraba como la mas magnífica estructura con que Roma estaba embellecida en aquel tiempo.

Es de mármol blanco y su base consiste en doce piedras de enorme tamaño con un zócalo ó pié de 8 escalones. Por la parte de dentro hay una escalera que recibe claridad por 24 ventanas. La altura se iguala con la de la colina que fué nivelada para formar el gran «square» llamado «foro romano». Tiene 33 piés menos que la columna de Antonino. Esta última cuyos adornos no son tan estimados, tiene bajo-relieves que representan las victorias de Marco Aurelio sobre los marcomanos. Una escalera espiral de 200 escalones conduce á lo alto de esta columna.

### «MAISON CARRÉE» EN NISMES

Si el anfiteatro de Nimes llama la atención del espectador dando una idea de su grandeza y sublimidad, en la «Maison Carrée» se encuentran las mas exquisitas bellezas arquitectónicas y esculturales. Por la inscripcion descubierta en su fachada, se sabe fué construida por los habitantes de Nimes, en honor de Cayo César y Lucio Cesar nietos de Augusto y de su hija Julia la mujer de Agripa. Tiene 82 piés de largo, 35 de ancho y 37 de alto. Está adornada con 20 columnas alineadas en la pared, y el peristilo con 10 pilares que sostienen el entablamento. Son de orden corintio con chipetcles del mejor gusto. El friso y cornisa son muy admirados y el follaje considerado inimitable. Sus proporciones son tales que la dan un aspecto magestuoso y lleno de grandeza. Para apreciar tantas bellezas no es preciso ser muy inteligente en arquitectura y puede visitarse continuamente sin cansarse de admirarla.

Lo que la hace mas interesante es que se conserva entera, casi sin deterioro alguno causado por los estragos de los tiempos ó por los furiosos de las guerras.

El cardenal Alberoni declaró que esta ele-

gante construcción era una joya que debería tener una cubierta de oro para preservarla de injurias exteriores.

Un pintor italiano al observar una pequeña parte del techo reparado por los modernos, rompió su sombrero y exclamó colérico: «¿Que veo? ¡El sombrero de arlequín en la cabeza de Augusto!»

En sus efectos arquitectónicos como en los detalles de su escultura, la «Maison Carrée» de Nimes, es bellísima y no puede compararse con ninguna construcción de los tiempos pasados ni modernos.

Es incomprendible como ha podido escapar milagrosamente á los furiosos de los bárbaros del norte que todo lo arrollaban á su paso.

F. Pintado.

Madrid 3 Marzo 1884.

## Herencia irrenunciable.

Ha dicho Cuvier que todos los animales tienen una gran semejanza con los que les han dado la vida.

La comprobación del fenómeno es fácil y la verdad irrefutable.

En la raza humana vemos diariamente que la semejanza entre los padres y los hijos es tan notable que confunde al observador, y en las bestias ella es tan generalmente marcada, que no es posible distinguir los hijos uno de otro.

Se citan casos de familias en las cuales un carácter especial se trasmite de una manera segura, ya sea un rasgo exterior de la fisonomía ó alguna condicion particular del modo de ser.

Los autores que se han dedicado á estos estudios nos presentan observaciones muy curiosas, y de sus investigaciones resulta que la nariz aguileña era un signo característico de los Borbones, mientras que en los ingleses se notan los labios gruesos, la prominencia de los maxilares, el gran tamaño de los dientes, en tanto que en los individuos de otros nobles son otros los caracteres de su nacionalidad.

Recordamos un hecho particular que se menciona á propósito de este punto.

Piorry ha referido un caso extraordinario de

estaturas de personas de una misma familia, y Surrénnaud cita el de un hombre de seis piés, y seis pulgadas, que pesaba «cuatrocientos sesenta y dos libras inglesas», y cuyo padre media seis piés, tres pulgadas, la madre seis piés y los hermanos y hermanas una talla semejante.

Bouchut dice que en algunas familias que él ha conocido llamaba la atención el poco volumen de la cabeza en muchos de sus miembros.

Lo mismo puede decirse de otras condiciones particulares de algunos individuos, y así se ve que la pequeñez de la mano, las dimensiones de las piernas ó brazos, el ancho considerable de la espalda y otras tantas modificaciones exteriores, son perfectamente trasmisibles por el hecho de la impresion generativa.

Hercert-Sbencer, ocupándose de la trasmision hereditaria, y queriendo demostrar la relacion que existe entre el trabajo asiduo y el desarrollo de las manos, dice que aquellos individuos cuyos padres han llevado una vida laboriosa, tienen las manos grandes, y, por el contrario el nunca han hecho uso de ellas para el trabajo.

Podríamos citar la observacion de una familia, en la que todos sus miembros llaman la atención por el enorme desarrollo de los piés; de otra en que han dominado los deseos de fortuna y de nombre hasta el extremo de perder algunos la razon buscando los medios adecuados á ese fin.

## Noticias e intereses

locales y regionales

Ayer á la una de la tarde se suicidó en un campo inmediato á la Casa de Desamparados en construcción, Antonio Rivero Salvador, sargento segundo de la 4.ª compañía del 2.º batallón de infantería de Sevilla, de guarnicion en esta plaza. Un gentío inmenso acudió á presenciar el levantamiento del cadáver que se efectuó por el Juzgado de primera instancia, á presencia de los jefes inmediatos del infeliz suicida.

Este utilizó para cumplir su desesperada resolución, una pistola Leffaucheux, de dos cañones, niquelada, que compró en una tienda media hora antes del trágico fin, habiéndose disparado los dos tiros á la vez por bajo de la barba y falleciendo de sus resultados instantáneamente. Los proyectiles debieron quedar enclavados en la parte huesosa de la base del cráneo, pues no se notaba orificio.

628

LA MUERTA ENVIDIA

—¡Ah! sois mi Providencia. No perdamos ni un minuto; que enganchem el tiro al carruaje... que se apresuren.

Mientras se ejecutaba esta orden, la señora de Rahon hizo llamar al posadero, le entregó veinticinco luises y le recomendó que cuidase asiduamente y esmeradamente á Fernin durante su enfermedad y convalecencia. Anunciáronle, por último, que todo estaba dispuesto.

La condesa, la bella Olimpia y Marineta tomaron asiento en el coche. Lázaro se instaló magistralmente en el pescante con las riendas en una mano y el látigo en la otra, mientras que el marqués montaba á caballo como de costumbre. La comitiva partió. Los caballos, estenuados por las jornadas de los días anteriores, caminaban lentamente, á pesar de las escitaciones incessantes del improvisado automedonte. Saint Maixent marchaba á la portezuela al paso. Era mas de medio día cuando el coche llegó á la aldea de San Judas.

Al entrar por la única calle del pueblo, el marqués dividió un numeroso grupo de aldeanos reunidos enfrente de la posada de las Armas de Francia. En medio de aquel grupo, un hombre grueso y pequeño, pálido, con los párpados hinchados y amoratados, balbuceaba frases entrecortadas, sollozaba, se heria el pecho y se mesaba los cabellos. Aquel hombrecillo que, á no ser por

627

LA MUERTA EN VIDA

tiese sin dilacion, dió orden para enganchar los caballos al coche.

Pocos minutos despues, al acabar la condesa su tocado, Saint Maixent solicitó ser recibido. Era portador de una noticia tan inesperada como desagradable; el cochero Fernin se habia puesto malo en la noche ultima; tenia calentura, acompañada de delirio, y se hallaba totalmente imposibilitado de hacer su ordinario servicio.

—¡Dios mio! ¡Dios mio! exclamó la condesa de Rahon deshaciéndose en lágrimas; ¡todo se reune contra mi! Quisiera tener alas para devorar el espacio, y hé aqui que un nuevo obstáculo se opone á mi viaje. ¿Creis que la enfermedad de Fernin sea peligrosa, primo mio?

—Yo espero que no. He mendado llamar en el acto al médico del pueblo, que me pareca bastante entendido, y no lo halla grave; pero, aun poniendo las cosas en lo mejor, esa enfermedad durará algunos días.

—¿Qué hacer? prosiguió la condesa. Interrumpir el viaje es imposible, si esperara aqui mas tiempo me volvería loca; quiero marchar al punto. Si es preciso, me contentaré con un carronato, y, si no se puede otra cosa, iré á pie.

—Tranquilizaos, querida prima, replicó el marqués, no os vereis en tan penosas estrechidades. Mi lacayo Lázaro es un excelente cochero y reemplazará á Fernin.

624

LA MUERTA EN VIDA

—No os parece encontrar en ella vaga semejanza con la condesa? dijo Saint Maixent, en vez de responder.

—¿Es esta la que debe morir? Balbuceó Simona con un gesto de terror.

Saint Maixent hizo un signo afirmativo.

—¡Desgraciada niña! murmuró la partera: ¡Sin duda os amaba y la habeis envenenado!

—Es cierto que me amaba; pero os juro que no corre por sus venas ni una gota de veneno. No he sido yo quien la ha condenado, pues se halla en el último periodo de una enfermedad de concuncion, y la ciencia de los mas hábiles médicos no sería bastante á salvarla. Una emocion profunda debia darle el último golpe, y esa emocion la acaba de experimentar, no triste, sino agradable, embriagadora. En esta misma noche se extinguirá su vida sin agonía ni sufrimiento.

—¿De modo que la condesa debe llegar mañana? preguntó Simona.

—Si, mañana.

—¿Y si por casualidad os hubieseis equivocado?

—Si esa jóven no muriese tan pronto?

En los labios de Saint Maixent se dibujó una de esas diabólicas sonrisas que tan extraño contraste formaban con su juvenil y hermoso semblante.

—Perded cuidado, dijo; yo os aseguro que moriré. Tomad esa lámpara, añadió, y haced el favor de acompañarme.



gundo de salida, habiéndose presentado en cámara la hemorragia por las diversas aberturas naturales de la cabeza.

Parece que por la mañana había intentado llevar a cabo su propósito; pero dos soldados que por ciertas operaciones que le vieron practicar, entre ellas la compra de una pistola, entraron en sospechas y le siguieron, le impidieron consumir el atentado arrebatándole el arma e intimándole a que les siguiera; pero accediendo a sus ruegos y después de hacerle jurar que no atentaría nuevamente a su vida, le dejaron en libertad para que fuera a retirar del correo algunas cartas que había depositado avisando su muerte a varias personas, cuyas cartas parece que no pudo retirar; siendo quizás esto la causa de que comprase otra pistola y con ella consumase el crimen.

De público se ignoran las causas que le impulsaron a tomar tan horrible determinación, aunque es de suponer que se hallen consignadas en un pliego cerrado que parece tenía encima con sobredirigido al fiscal que hubiera de entender en el hecho.

El suicida representaba unos 22 a 23 años y era de aspecto simpático y de genio jovial.

Un momento antes de morir estuvo tomando unas copas en un café en compañía de un amigo ¡Dios haya tenido piedad de su alma!

Una comparsa de enmascarados derribó a hazchazos el día 27 del pasado mes, cerca de Montegudo, varios postes del telégrafo de Alicante a Valencia.

El día 5 de Abril próximo substará la Fábrica nacional del Timbre la adquisición de 96.000 cartones de varias dimensiones, para la bores de la misma y bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de aquel centro oficial.

Con gran brillantez y solemnidad tuvo lugar anteanoche en Valencia la inauguración del nuevo local del Ateneo de aquella capital.

Entre otras distinguidas señoritas que tomaron parte en la solemnidad artística literaria, figura nuestra paisana la Srta. Puig y Boronat, á quien dedica Las Provincias, en la larga reseña que de acto hace, las siguientes lisonjeras frases:

«En la parte musical se distinguió mucho, como siempre, la señorita doña Amalia Puig, cantando como una verdadera artista el aria «Ritorna vinciter», de «Aida», y un duo de «Luísa Miller», con D. Pedro Fárvaro».

Reciba la distinguida aficionada nuestra felicitación por este nuevo triunfo conseguido por sus envidiables y poco comunes dotes artísticas.

Durante la semana próxima pasada han ocurrido en esta ciudad, según datos del registro civil, 25 defunciones, las cuales han sido de 1 año, 8; de 2 a 5, 9; de 21 a 40, 2; de 41 a 60, 4; de 61 a 100, 2

Los nacimientos en la propia semana se han elevado a 29, de ellos 19 varones y 10 hembras legítimos.

El censo de población ha aumentado, por consiguiente, en el referido espacio de tiempo en 4 individuos.

Leemos en «El Noticiero» de Orihuela:

«Galantemente invitados por el señor Marqués de Loring tuvimos antes de ayer el gusto de acompañarle, en el tren que recorriendo la vía pasó por nuestra estación; procedente de Alicante, hasta llegar a cruzar sobre la línea de Cartagena en Zonza, y haciendo allí las maniobras consiguientes, volver con la máquina a la cabeza, lo cual supone estar perfectamente enlazadas ambas vías.

Este viaje de rápida inspección por parte del Ingeniero jefe de división del ferro-carril, don Manuel Lacy, de los ingenieros franceses representantes de la empresa concesionaria, del constructor, con todos los demás que le acompañaban, ha tenido el buen resultado de poder ofrecer a la explotación pública, dentro de poco tiempo, el tan anhelado trayecto, que nos une ya con las importantes ciudades de Alicante y Murcia, y por ello felicitándonos muy de veras, lo hacemos al propio tiempo a la empresa constructora».

Por el cabo segundo de la comarca de carabineros de Alicante, Juan Alonso Prieto y un carabnero a sus órdenes, se verificó el día 26 del anterior, en la carretera que conduce a San Vicente, la aprehensión de un bulto tabaco de contrabando.

La inauguración oficial del ferro carril de Alicante a Murcia no se verificará ya, según noticias fidedignas que recibimos, de Alicante, hasta el 1.º de Mayo próximo venidero, en cuya fecha se cree podrá terminarse las estaciones y ciertos trabajos necesarios que aún faltan ejecutar para dicho acto de inauguración.

Habiéndose dicho que este año no habría fiestas en esta ciudad por San Jorge, debemos consignar que en la junta reglamentaria celebrada el domingo último por los representantes ó «primers tross» de las «filadas» y la Junta del Santo patronimico, se acordó la celebracion de aquellas, solicitando desde luego el competente permiso de las autoridades.

En una carta de Oliva leemos que estos últimos días ha estado en aquella población el señor Moreno gerente de la empresa del ferro carril de Cartagena a Gandia y Denia, celebrando una conferencia con el alcalde, administrador del Sr. Mayans y otras personas. En dicha conferencia quedó aprobado en principio que la estación se emplazara junto a la casa del Camp, propiedad del dicho Sr. Mayans, si este acepta la reforma de su plano de obras propuesta por dicha autoridad local, con el objeto de que la vía ó calle de entrada a la estación se abra frente a la puerta principal de esta, en dirección a la carretera, y que mida diez metros de luz, en vez de los seis que ofrece el dueño del terreno, sin exigirle al municipio ningun desembolso pecuniario por la cesion de la misma vía.

Cortamos de «Las Provincias»:

«Un caso bastante extraño: estos últimos días se ha celebrado la vista ante la Audiencia, en juicio oral público, del proceso incoado contra una mujer por hurto de una cadena de oro para reloj.

Aquella mujer había tenido relaciones con un sujeto, y a consecuencias de ellas un hijo, que fué reconocido por él. Quería la madre que el padre pagase la lactancia, y él se escusaba. Sobre esto cuestionaban un día en los pórticos del Mercado Nuevo, y ella parece que le arrancó la cadena del reloj que llevaba puesta, y echó a correr. Corrió tras ella el ingrato amante, pero con tal desgracia, que tropezó, cayó, y se lastimó de tal suerte, que falleció al siguiente día.

La mujer retuvo la cadena; algunas parientes del difunto alegaban que la había hurtado, y celebrado el juicio público, el tribunal la ha absuelto».

El día 27 del próximo pasado mes, su fugaron de la cárcel de Elche los presos Juan Cardona y Vicente Clément (á) Belot, sin que hasta la fecha hayan podido ser habilitos.

Era costumbre de tiempo atrás en dicha cárcel el que los presos subieran á lo alto de la torre alguno que otro día con objeto de tomar el sol y el aire; pues las habitaciones ó piezas que ocupan reúnen tan malas condiciones, que si aquellos no tuvieran este esparcimiento, morirían de dolores reumáticos. Aprovechando en dicho día la ocasión de hallarse solos los referidos presos en el terrado de la torre, sugetaron en el mismo una cuerda á la que iban unidas una faja y una gran tira de manta, y arrojándola á la parte exterior de la muralla, se descolgaron por ella en el sitio denominado «Terriguero», internándose en la ramba y barrancos próximos.

En persecucion los fugados salió fuerde de la

Guardia civil de caballeria, la guardia municipal y la rural de Elche.

Escriben de Bocairente: «El ferro carril económico de Villena a Alcoy es asunto primordial, por lo mucho que interesa á esta comarca. Los trabajos adelantados con asombrosa rapidez en este término, y no pasarán dos meses sin que veamos llegar la locomotora á las puertas de esta villa. El jueves último llegó ya á Buñoles, siendo recibida por la población en masa y los muchos forasteros que desde Bocairente y otros pueblos acudieron á presenciar su primera llegada. Cálculos que á fines del mes que empieza se podrá ya en explotación aquél trozo de vía hasta Buñoles, que es la estación inmediata á la esta villa.

Las cosechas pendientes en esta ciudad. La extracción de cereales algo activa, como también la del vino, cuyo cultivo se busca con avidez, oprándose á 9 y 10 rs. el cántaro, según su calidad».

Con fecha 26 del próximo pasado Febrero escriben desde Enguera á un colega valenciano, entre otras cosas lo siguiente:

«Añoche, después de algunas horas de fiesta se armó una fuerte contienda entre los concurrentes á la casa de Pedro Palop (a) Para las casas, que se generó en la postre en riña acalorada, ocasionó dos heridos: José Roig Martínez con un navajazo de alguna gravedad en la parte posterior y superior del muslo derecho; Manuel Gomez Martínez perdió la yema del índice derecho con un buen tajo en el pulgar de la misma mano.

La Guardia civil, después de poner en órden á los contendientes, condujo al agresor á la cárcel, ocupándole una navaja de regulares dimensiones.

La exportacion de vinos sigue paralizada, y do continuar así, vá á ocasionar no pocas pérdidas á los cosecheros, obligándoles á desfogar gran parte de la cosecha.

Es extraño que los compradores escaseen tanto cuando es más que probable el que hicieran un buen negocio. Digo esto, porque los cosecheros de aquí no son, ni con mucho, tan exigentes como los de otras comarcas, y porque los vinos, habiendo en general, pueden muy bien sustener la competencia con los cosechados en otras regiones.

Los cereales se sostienen en sus precios, las lanas y aceites continúan estacionados, sin que por ahora se espere ningun cambio notable hasta que bien entrada la primavera comience el período llamado de la «prisa» en la industria

Simona obedeció. El marqués salió de la casa por la puerta trasera, que conducía al pequeño jardín plantado de rosales que ya antes de ahora mencionamos. Una vez allí, sirviöse de su espada á guisa de cuchillo, y se puso á cortar rosas. En pocos minutos reunió una cantidad tan grande de ellas que difícilmente podía abarcarlas con ambos brazos. Terminada aquella siega, volvió á la casa, subió á la alcoba donde Julia permanecía aletargada y cubrió de rosas el lecho y el entarimado.

—¡Ah! murmuró Simona, comprendo: la vais á matar.

El marqués se encogió de hombros, y replicó: —La pobre niña adoraba las flores, y mas de una vez me ha dicho; ¡quisiera morir en un lecho de rosas! Su mayor deseo vá á realizarse.

Saint Maixent salió de la alcoba con la partera, y, después de echar la llave, se la guardó en el bolsillo. Simona padecía de horror bajo la capa de pintura con que se había desfigurado el rostro.

Cinco minutos después, Saint Maixent montó en el infatigable *Kebir* y abandonó la casa solitaria, tomando á galope el camino de la aldea donde pernoctaban la condesa de Rahon y la bella Olimpia. Lázaro, que se había quedado aguardando á su amo, llevó el caballo á la cuadra y nadie en la posada notó aquella expedición nocturna.

A pesar de la prisa, de la impaciencia que la señora de Rahon demostraba de ordinario por llegar al término de su viaje, aquel día eran cerca de las nueve cuando se despertó, con la cabeza muy cargada y las ideas confusas; algunos minutos y grandes esfuerzos necesitó para recobrar la facultad de pensar. Consiguiólo, por último, reaparecieron clara y distintamente en su memoria las dolorosas circunstancias que hacían indispensable su viaje, y, diciendo á Marineta que la vis-

la violencia de su dolor, hubiera parecido ridículo, era maese Guillermo. Al reconocerlo, el marqués esperimeató una crispacion nerviosa, que se asemejaba vagamente á un remordimiento. Casi sintió no haber dado un rodeo á fin de evitar el desagradable encuentro de aquel padre desconocido. Ocurriósele al principio picar y espuelas á su caballo y pasar como una exhalación; pero ya era demasiado tarde Maese Guillermo acababa de reconocerle, y, abriéndose paso á través de la multitud que le rodeaba, corrió hácia él balbuceando;

—¡Ah, señor marqués, señor marqués, el cielo os envía! Vos sois bueno... sois poderoso... no me abandonareis...

Saint Maixent fingió la mas viva sorpresa, y con un acento de profundo interés le preguntó;

—¡Gran Dios! ¿qué sucede, ¿mi digno huésped? ¿Por qué estais tan alterado? ¿Qué es han hecho?

—¿Lo que me han hecho? dijo el posadero sollozando; ¿me preguntais lo que me han hecho, señor marqués? ¡Me han dado un golpe mortal: me han robado mi hija!

—¿Que os han robado vuestra hija! dijo el caballero estupefacto. ¡Qué oigo! ¡Pero eso es imposible!

—¡Ay de mí! ¡ay de mí! es muy cierto, por desgracia, Julia... mi hija unica... mi hija adorada... ¡me la han quitado!... ¡me la han robado!

—Pero, ¿quién?



SANTO DE HOY.—San Adrian mártir.  
SANTO DE MAÑANA.—San Olegario arzobispo de Tarragona.

**Avisos de Corporaciones.**

SOCIEDAD ANÓNIMA «NEPTUNO.»

en liquidación.

El día 11 del corriente, á las 11 de la mañana, tendrá lugar en la Casa Bolla la subasta pública de todas las pertenencias de la Sociedad anónima «Neptuno» en liquidación, bajo el tipo de 23,221 pesetas 68 céntimos y condiciones que se hallan de manifiesto en casa de D. Pedro Martín Osorio, Vice Presidente en ejercicio de la nombrada Sociedad.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de cuantos quieran inscribirse en el remate.

Alcoy 3 Marzo 1884.

El Vice Presidente.  
Pedro Martín y Osorio.

**ULTIMA HORA.**

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Madrid 4 Marzo 6'45 noche

No hay nada resuelto concretamente, apenas de cuanto se ha dicho, acerca de la fecha en que se hayan de verificar las elecciones y la reunion de Cortes.

Se insiste en indicar al Sr. Calderon Collantes para la presidencia del Senado.

Los rumores de dicitencia dentro del Gabinete que habian circulado, han quedado desvanecidos.

Madrid 4 Marzo 8'10 tarde.

Se anuncia la celebracion de un banquete que proyectan dar los amigos del Sr. Maestros. Se cree que será un acto importantísimo.

Reina disgusto en Francia con motivo de la alianza de los imperios de Alemania y Rusia para asegurar la paz europea.

Nada nuevo en Egipto.

BOLSA DE HOY:

4 per 100 consolidado 62'15

**Se venden.**

Tres bultos emborradora repasadoray bobina, de 20 hilos, sistema de Houget Teston, en buen estado; un torno de 300 huecos; 3 aspadoras; una torcedora; un diablo, arpon y desmotadora y demas enseres de maquina de lana.

Darán razon en esta Administracion.

**Hierro-Quesada.**

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales Dura 6 meses, farmacia del doctor Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

SE VENDE

una máquina de vapor, nueva, sistema «Aleixanper», con condensador y de fuerza de cuatro caballos. Está montada en el taller de los señores Tomás Aznar Hermanos, donde se puede ver.

**Piano.**

Hay para alquilar uno de Eradt, en buen uso y buenas condiciones.

Darán razon en la calle S. Mauro, número 45, entresuelo.

manufacturera, que es la que dá vida al comercio de estos artículos.

Ha sido nombrado médico director de los baños de Beilús D. Máximo Nuñez.

Se ha dispuesto por la Direccion de Correos que el franqueo de las cartas sencillas para Cuba y Puerto Rico casate por cualquier via 80 céntimos, y para Filipinas y Fernando P6o, 50. El franqueo es obligatorio, y el certificado constará 75 céntimos.

Los dias 23 y 25 del presente mes habrá dos grandes corridas de toros en la Plaza de Valencia.

En la primera corrida se lidiarán seis toros de la ganaderia de D. Julio Laffite, divisa blanca y negra, siendo estoqueados por Salvador Sanchez (a) Frauncejo. En la segunda corrida se capearán y matarán cuatro toros de la misma ganaderia, alternando en la suerte de matar los dos hermanos Sanchez, esto es, Salvador y Francisco.

**Noticias variadas.**

Segun los datos recogidos por el Sr. Hubbard en 1882 se publicaban en todo el mundo 43.274 periódicos, con una circulacion total, por salida, de 416.400.10 ejemplares, y por año, de ejemplares, 10.539.499.443 y cuentan con una poblacion total de 1.623.178.161 habitantes, á cada uno de estos corresponden 6'52 ejemplares por año.

En un periódico de Barcelona encontramos el siguiente hecho:

«Una familia de nuestra ciudad, compuesta de marido y mujer y una criatura de corta edad, que la señora criaba, tenía la costumbre todas las noches de pasar la velada en casa de los padres de la expresada señora, dejando encomendado su tierno hijo á la criada, y al volver encontraba siempre al niño durmiendo y corriente todo lo demás de la casa. Mu día, un amigo del marido fué á la casa de los suegros en donde aquel estaba de visita, y le dijo que habia visto á su hijo nada menos que pidiendo limosna en la puerta de una iglesia; que pasarlo por la calle de Fernando, en la puerta de la iglesia de San Jaime, una mujer, pobremente vestida, pedía limosna con una tierna criatura en los brazos diciendo:—Una caridad para una pobre madre.— Despues de mirar detenidamente á la sirvienta cubierta de harapos, sirviéndole de hijo suyo el que lo era de sus amos, que iba envuelto en un mal pañolín.

El padre de la criatura quiso cerciorarse de ello; se fué con el amigo á la iglesia expresada y junto á la puerta de la misma se encontró á su criada teniendo en sus brazos á la tierna criatura, la que le servia para implorar la caridad pública, lo cual duraba, segun se pudo averiguar, muchos dias, recogiendo la buena pieza todas las noches bastante limosna.

No es necesario decir que la expresada sirvienta fué despedida en el mismo instante.»

Copiamos de nuestro apreciable colega «El Diluvio» de Barcelona, el siguiente suelto:

«La escena que en la plaza Real ocurrió no ches pasadas, en la que desempeñó uno de los principales papeles el ex alférez de ejército Miguel Perez Smith (a) Siffer, parece que no ha sido la única en su género; tenemos entendido que en la noche siguiente, en el Llano de la Boqueria, encontráronse frente á frente Siffer y el represtante de «El Porvenir» en Barcelona, jóven y distinguido periodista; la cosa pa rece que llegó á mayores, repartiéndose un mano de palos, en la que Siffer no llevó la mejor parte, hasta que los amigos de cada uno de los contendientes procuraron separarlos, quedando desaliados á pistola y á muerto para el día siguiente, á las siete de la mañana, en el Campo de la Bota.

Lo mas negro del caso fué que al día siguiente Miguel Perez no compareció, y sus padrinos firmaron un acta por duplicado, que entregaron al representante de «El Porvenir», diciendo que por causas físicas no pudo comparecer al campo del honor, lo cual no es de extrañar, puesto que estaba de escribir folletos ni entrar en tratos con el gobierno para delatar á los amigos políticos sino de cosas de más temple, pero naturales en un militar.

Ya ún falta el rabo por desollar: el alférez cambió de domicilio y luego desapareció.

La del humo.»

Lafetu marahu de Taiti ha llegado hoy á Paris y hospedados en el hotel Continental; des de Paris S. M. irá á Alemania á visitar á una hermana suya y desde allí á Inglaterra á conocer á su familia paterna, cuyos individuos pertenecen en general al comercio de ultramarinos. Su padre se habia casado con jefa de la tribu de Papara; de esta uniu han nacido seis vástagos; S. M. marahu es la tercera de los hijos de tan dichoso matrimonio.

El moderno Paganini, nuestro eminente compatriota Sarasate, ha recorrido toda la Rusia en triunfo.

Hoy se encuentra en Varsovia, donde dará una serie de conciertos y de allí irá á Berlin; el 14 de Marzo se hallará en Francfort, y desde Francfort irá á Paris, donde, como tiene costumbre antes de ir á abrazar á su padre, se hará oír en el Chateau d' Eau, ó en el Chatelet, y acaso haciéndose empresario, organice por su cuenta una ó dos funciones en la sala Erard, haciéndose acompañar por inimitable orquesta, pues todos los profesores más eminentes de Paris, tienen á honra secundar al rey de los «virtuosos».

—En Bruselas se preparan á celebrar el cincuentaenavio del establecimiento del primer tranvia. Bruselas fué la primera ciudad de Europa que introdujo este género de locomocion en las calles.

El año pasado se publicaron en los Estados Unidos 670 novelas, incluyendo reimpressiones baratas, 184 obras poéticas y dramáticas, 461 biografías, 119 tratados de historia, 397 de jurisprudencia y 375 de teología y religion. Total; 2.006 obras de todas clases. El año anterior se imprimieron 3.472 obras.

El dia 27 comenzó un torneo internacional entre el club del Ajedrez de Viena, y el círculo del mismo nombre de Paris.

Se juegan dos partidas simultáneamente, apostándose dos mil francos.

Cada jugada se comunicará primero telegráficamente, y se confirmará despues en carta certificada.

Las partidas de Paris serán juzgadas por MM. Arnos de Riviere, Chamier, Clerc, etc., y las de Viena MM. Englisch, Fleissis, Schwartz, etc.

Cada cuatro dias debe hacerse una jugada, y teniendo en cuenta las vacaciones, desde el 15 de Julio al 15 de Setiembre, la partida no terminará hasta 1885, ó tal vez 86.

Escríben de Sevilla:

«Merece pasar á la historia el cómico caso ocurrido al gobernador de una de las provincias limítrofes.

Representábase en el teatro «La Pasionaria».

El gobernador entra en el escenario á felicitar al primer actor, y encuentra entre bastidores obstruido el paso por un, al parecer, agente de órden público, que no le guarda las consideraciones debidas.

—¿No me conoce V? dice el gobernador.

—No, señor.

—Debe V. conocerme: soy el gobernador de la provincia.

—Y ¿á mi qué?

—¿Cómo se entiende! Usted es un agente de mi autoridad y debe conocerme y respetarme.

—Y yo, señor, soy un comparsa que he de salir en la escena en que prenden á Marcial.

Este gracioso lance es objeto de todas las conversaciones en la capital donde tuvo lugar.»

**Correspondencias.**

Carta de Madrid

Madrid 3 Marzo 1884.

Pocas novedades políticas puedo comunicarle usted hoy, á no repetir todo lo que le tengo dicho acerca de disidencias ministeriales, disgustos con motivo de las próximas elecciones, multas á los Ayuntamientos etc., etc. Los amigos del gabinete niegan con más insistencia que nunca, sea cierto lo de la division entre los señores Romero Robledo y Silvela y lo mismo en la prensa que en las conversaciones privadas aseguran que el gobierno llegará inólume á la apertura de Cortes presentándose ya como está hoy constituido en el banco azul.

El tema de las disidencias, segun ellos, está llamado á agotarse enseguida y esto ocurrirá cuando las oposiciones vean que ninguno de sus pronósticos se cumple y lo mismo el señor Romero Robledo que los señores Silvela y Pidal, continúan en sus puestos sirviendo á la política de su partido.

De asuntos electorales tampoco se dice nada nuevo y á no ser que en el Consejo de esta tarde se tomen acuerdos de importancia sobre el particular, lo que es anoche y esta mañana no se decía ni se comentaba cosa alguna de interés. Únicamente se aseguraba, y hoy tambien lo confirma un periódico, que ya está casi acordada la candidatura ministerial de Puerto-Rico, para la cual han sido designados los señores Vallejo Miranda, Sedaco (D. Carlos), Conde de Vilches, Fernando Colon, Rodriguez San Pedro, marques de Aava, Baston, y Corton, Guercero (D. Teodoro), Vidaj marques de Orani, Salinas Martinez (D. Diego) Bonafua.

Los candidatos de oposicion hasta ahora conocidos por aquellos distritos ultramarinos Soler (D. Adolfo) L des na Melado (D. Andrés), Labra, Vivar, Alcalá del Olmo, Sanzy Cañamaque. De estos señores parece que tienen asegurada la eleccion el tercero y cuarto y el sexto y sétimo los demas son muy dulces y el señor Cañamaque puede darse anticipadamente por muerto.

Un periódico ha dicho hoy que el señor Pidal y Mon ha presentado una lista al señor Romero Robledo con veintidos candidatos amigos suyos, á la Union Católica, en cuyo triunfo está vivamente interesado. Añálese la cifra y que esta es otra causa de disgusto dentro del gabinete.

Lo de la lista, decía hoy un ministerial, tal vez sea cierto; pero lo del disgusto de ningún modo. Los distintos matices del ministerio tendrán cumplida representacion en las futuras Cámaras y como este ha sido siempre el pensamiento del señor Cánovas, no es posible que por este lado sobrevengán conflictos ni dudas de ningún género.

La misma persona á quien he oido las palabras que de o tra-critas, aseguraba tambien que el Consejo anunciado para hoy no tiene por objeto resolver dificultades, sino aclar algunos cabos sueltos y tomar varios acuerdos, aceptados en principio, de esos que exigen la presencia de todos los consejeros responsables. Allí veremos á quien hay que darle la razon.

Esta tarde he oido en un círculo confirmar la noticia de que el general Sola nunca no aceptará puesto alguno militar en esta corte, pues se propone combatir realmente en el Senado la política conservadora del señor Cánovas. Si su futura campaña en el parlamento se asemeja á la de otras veces, cuando todos los dias preguntaba por el tratado del Zanjon, ya les ha caido que hacer al señor Quesada y á sus ciegos.

Se nota cierto disgusto en una parte del elemento izquierdista, que no cree que por parte del otero se guarde estricta neutralidad en los diatribos. Hoy decía un afiliado al tercer partido en el salon de Conferencias, que la prueba de que esto es cierto está en lo que sucede en los distritos de Hoya y Albuñol, por donde se presentan los señores Gonzalez Fiori y Aguilera; la presion oficial es tal, añadia, que si Dios no lo remedia ambos candidatos naufragarán de seguro.

N.

**Seccion mercantil.**

Cambios

Alcoy 1.º de Marzo 1884

	Dinero	Plazas.	Dinero
Alicante	3/8	Logroño	
Albacete	4	Lugo	1/8
Almeria	4/2	Madrid	5/8
Avila	4/4	Málaga	5/8
Badajoz	7/8	Murcia	7/8
Barcelona	3/8	Motril	3/4
Bilbao	5/8	Orense	4 1/4
Búrgos	1	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	3/4
Cáceres	1 1/8	Palma	1
Cadiz	3/4	Pamplona	1 3/4
Castellon	1	Pontevedra	1 1/8
Cartagena	3/4	Reus	3/4
Ciudad-Real	4	Salamarica	7/8
Cordoba	7/8	Santander	7/8
Coruña	7/8	S. Sebastian	3/4
Cuenca	1 5/8	Segovia	7/8
Ferrol	1 1/8	Sevilla	3/4
Granada	7/8	Santiago	7/8
Gijon	7/8	Tarragona	3/4
Huelva	1/2	Toledo	1
Jerez	3/4	Valencia	3/8
Jeen	5/8	Valladolid	7/8
Lion	1	Vitoria	3/4
Lerida	5/8	Vigo	4
Linares	7/8	Zamora	1 1/8
Orca	7/8	Zaragoza	7/8

Londres 8 div 48.40  
Londres 3 div 47.75  
Paris 8 div 4.97  
Marsella div 4.972



GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

<p><b>Almacén de prérleo</b> D. Francisco Giner M. rti S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Venta al por mayor y menor.</p>	<p><b>Farmacías.</b> D. Santiago Mon... <b>Guerrita.</b> D. Eduardo Martínez, Vall 17</p>	<p><b>Zapaterías.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 28</p>	<p><b>Lampistería</b> Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Campana.</p>
<p><b>PAPELERIA</b> Manuel Moltó Escuela 4</p>	<p><b>ANTIGUA FONDA DE LLOPI</b> á cargo de Julian. Plaza San Agustín 2.</p>		
<p><b>Almacén de frutos coloniales.</b> D. Ramon Climent, Casablanca, esquina á la de la Cordeta</p>	<p><b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 17 (La Peña)</p>		
<p><b>Cafes y fondas</b> D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.</p>	<p><b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FUMERRARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8</p>		
<p><b>Droguerías.</b> Eduaro Fiol, Mercado,</p>			

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por día.  
12 » 15 días.  
24 » un mes.  
  
2 rs.  
24 «  
40 » respectivamente

**MANUEL**  **SEGURA**  
comestibles ultramarinos

En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adiciones y con economía.  
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño. **SANTO TOMAS 3.**

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**  
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS.  
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteletas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, croché, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* El gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guir práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí pro sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene inscripciones exactas de los dibujos, figurines, patrones, Novelas, poesías, Variedades, Cómicas de Teatros y Salones ó Revistas de Moda hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gergogíficos, Saltos de caballo, etc.

*La Moda Elegante Ilustrada* aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes aumentando de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos al trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal Madrid

**PASTA PECTORAL**

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

**TOS TOS**

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontrovertible de la verdad de un medicamento que es el único positivo para efectos á que se le destina.

ALIVIO **ASMA** Ó SOFOCACION Y CURACION DEL DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS  
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CUMPLE UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, á consecuencia de la falsificación de que fué víctima, ofreció al público sollicitar una marca de fábrica que acompañe á TODAS sus cajas de PASTILLAS para la TOS y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último, la cual acompañará á cada caja de pastillas, única en un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU á sollicitarla, quien no garantiza la curación de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurar el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada dia aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

**LA ILUSTRACION ESPAÑOLA**

Y AMERICANA.  
AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidad

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigüe, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCION EN PROVINCIAS.  
Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 14.

**Bases de la publicación.**

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente fuese cilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocido prestigio para las Señoras y Señores, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal Madrid, remite prospectos y números de muestra gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.

**LA PERLA**

Tienda de LOZA y CRISTAL

DE

**JOSE MARTINEZ MUÑOZ**

18, Mercado 18,

Se acaba de recibir con ese acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarras de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana y de metal.—Lámparas con colgantes de metal empacnada mecheros de gran novedad.—Id. de sobre mesa e variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y perchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números.—Cafeteras tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancas, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Piellos, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jewels, portiers, fanales para carruajes.—Bañeras de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Bujios transparentes de otros colores.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

18 MERCADO 18

**El Serpis**

periódico de la mañana

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre. EXTRAS: GERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

**A los anunciantes.**

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia, Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts. de peseta línea.

Id. id. tercera id. 13  
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja de 150 do 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias, solo se concederá un 25 por 100 y OCHO dias al 40 por 100 de descuento.

Quando los anunciantes, siendo suscritors tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

**Alhajas de oro y plata.**

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completo muestrario de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Broches de oro para caballero y señora teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medallones aderezos con brillantes de primera garantía, sortijas, ajustadores; pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos por regalos de boda, Certámenes y Societades, Com. letísimo surtido en artículos de plata

Serafin Segura Comisionista.  
Calle del Portal Nuevo núm. 20.—Alcoy

**FABRICA**

de abonos naturales artificiales y químicos

DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica científicamente montada y dirigida, fabrica cuantas materias fertilizantes necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desean obtener, garantizando las excelencias de sus productos con los correspondientes análisis químicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en esta fábrica son los siguientes:

Mucha con mas del 20% de fosforos, y el 40% de sales de ptes.	16 pts. kilóg
" " " " " " " "	14 " "
" " " " " " " "	12 " "
" " " " " " " "	10 " "
" " " " " " " "	8 " "
" " " " " " " "	6 " "
" " " " " " " "	4 " "
" " " " " " " "	2 " "

Clas especiales y superfosfatos según graduación á precios convencionales para encargos y detalles San Lorenzo 18